
高橋幸男先生の講演会アンケート集計  

１．性別                       （回収：62名） 

 

男：16 

女：46 

  

 

２．年代 

40代以下：10人     50代：13人   60代：13人     

70代：18人       80代：7人    回答なし：1人 

 

 

３．講演会を知ったきっかけについて（複数回答あり） 

・新聞折り込み  ：14人        ・各戸配布のチラシ    ：20人 

・施設からの誘い ：15人        ・友人・知人からの誘い ：8人 

・公民館のチラシ ：4人        ・包括からの誘い：      ：2人 

・その他（ショッピングセンターのポスター、インターネット）   ：2人 

 

 

４．講演内容について 

・参考になった：59人   ・やや参考になった：2人  ・回答なし：1名 

 

 

５．今後取り上げて欲しい内容について（複数回答あり） 

・認知症の治療や薬について       ：12人 

・認知症の方への対応方法について    ：30人 

・施設などでの実践例          ：10人 

・他の地域での認知症施策について    ：5人 

・介護者の体験談            ：17人 

・「かかりつけ医」からのお話し      ：11人 

・介護保険制度や地域包括ケアについて  ：11人 

・施設や在宅での看取りについて     ：10人 

・東出雲町内の介護施設について     ：7人 

・高齢者のかかりやすい病気について   ：6人 

・その他                ：1人（予防について） 

 



１． その他（自由記述） 

・高橋先生のレベルが高く、深い講演が聞けて意義深いものでした。高次脳機能

障害の方にもいろいろ関わっておられて高橋先生の名前のチラシを見て駆け付け

た次第です。ありがとうございました。 

・机の配置が集中できてとてもよかった。内容を今後の生活で生かしていきます。 

・高橋先生のお話しとてもよかったです。“からくり”覚えておき、人にも伝えた

いと思います。 

・大変良いお話しを伺うことが出来て感謝します。気持ちが楽になりました。 

・多くの方が聞かれて良かったですね。これからもリーダーシップを取ってよろ

しくお願い致します。 

・改めて認知症の勉強になりました。ありがとうございました。「小山のおうち」

に行ってみたいです。 

・大変為になるお話でした。支援する者として、忘れないようにしたいです。家

族に伝えたい内容でした。 

・素人にもとてもわかりやすく、この講演会に参加して良かったと思います。 

認知症でもこれからからは前向きに歩むことが出来る様な気がします。ありがと

うございました。 

・今日は、大変良いお話しをありがとうございました。ディサービスの職員とし

て考えさせられる場面がたくさんありました。 

・認知症の人の気持ち、介護者の気持ちのずれがわかりやすく話されました。 

・話を聞いて身につまる思いがありました。 

・大変参考になる研修でした。内容もわかりやすかったです。ありがとうござい

ました。 

・出来るだけぼけないようにするにはどうすればよいかを知りたいです。 

・認知症の父への対応について知ってもらいたいと思い、母を連れてきました。

指摘したり、叱ったりばかりですので、講演会の後の反応を聞くのが楽しみです。 

・素晴らしい講演でした。 

・主人が認知症で車の免許を返しました。私はイライラばかりしますが、私が変

わらなければと今日の話を聞いて自覚しました。 

・大変良い話を聞かせて頂きました。ありがとうございました。 

・ユマニチュード実践していきたいと心がけています。 

・地域の住民が認知症の方をはじめ、あらゆる障害のある方もが安心して住める

街づくりをもっと考えたいと思います。まず第一歩です。ありがとうございます。 

・認知症にならないようにするにはどのようにしたら良いでしょうか。 

・少し難しかったです。 


